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区住房和建设局于 2019 年 11 月 25 日下午 2:30-4: 00 在光明区

第三办公区 5 楼 515 会议室召开光明区住房和建设局关于《深圳

市光明区产业配套宿舍定向配租管理办法（征求意见稿）》（以下

简称《办法》）听证会。有关情况如下：

办事处企业服务中心主任纪洛欣因街道办临时开重要会议缺席）,

符合规定，会议如期举行。在听证会上，独任听证人向与会人员

陈述了听证事项，随后，听证会参加人围绕听证事项发表了意见，

进行咨询。对于非部门陈述人的询问，部门陈述人给予了解释说

明。

二、听证会非部门陈述人对听证议题的意见

与会听证非部门陈述人就听证议题充分发表了意见：

塘尾社区股份公司麦海文表示，希望《办法》能明确租金的

确定方式，并考虑延长首次租期。

深圳市锦瑞生物科技有限公司李燕妮表示，其企业目前申请

宿舍只有 24 套。在企业符合条件下申请下来的宿舍，关于入住

人的条件，希望把相关权限下放到企业，并希望《办法》能允许

企业把符合条件申请下来的宿舍分配给有自有住房但距离比较

本次听证会应到听证参加人 11 人，实到 10 人 （ 凤凰街道

一、听证会基本情况

本次听证会主持人1名，部门陈述人1人，听证参加人11人，

其中政府工作人员2人，社区工作人员1名，社区居民2人，企业

人员4人，律师2名。
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远的职工居住。

光明区工业和信息化局胡春表示，《办法》第三十二条新引

进工业企业与存量工业企业有矛盾，以及招商引资企业的积分标

准没有放入《光明区产业配套宿舍分类积分标准》，建议进行修

改。

深圳市卫光生物制品股份有限公司梁晋立表示，建议产业配

套宿舍分配合理化，另，若以前没有参与前期产业宿舍配租申请

的，希望后期尽量配租产业配套宿舍。

深圳市景旺电子股份有限公司韩雪雪表示，《办法》只有针

对企业和入住人的后期管理，但是对公租房后期管理方面，比如

公租房的质量问题、保修问题如何管理未进行规定。

深圳莱宝高科技股份有限公司余淑芳表示，不同小区物业管

理质量不同，现在其所居住的小区物业管理质量不太好，维修不

及时，区住建局应加强对物业管理方面的监督管理职责。

三、 部门陈述人对听证会非部门陈述人意见的处理建议

关于租金的确定以及首次租期的建议，部门陈述人回应：部

分采纳。《办法》第十三条、第十四条已有明确的规定。

关于《办法》扩大入住人范围的建议，部门陈述人回应：不

采纳。《深圳市保障性住房条例》明确规定，保障房入住人必须

无任何形式的自有住房。

关于《办法》第三十二条新引进工业企业与存量工业企业有

矛盾，提出修改的建议，部门陈述人回应：采纳。在《办法》后
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续完善过程中对该表述进行相应修改，使之在表述上更规范化。

关于公租房后期管理的建议，部门陈述人回应：不采纳。不

属于住房配租方面的问题，但是其将提供畅通的渠道，严格主管

部门的职责。企业有问题可以向房屋事务中心反映，后期也可通

过我局建立的智慧安居平台报修。

关于物业管理质量的建议，部门陈述人回应：不采纳。不属

于住房配租方面的问题，但是其将向相关部门反映，并在今后的

工作中，加大监督力度，执行制度化管理。

关于产业配套宿舍分配合理化的建议，部门陈述人回应：采

纳，将予以进一步考虑。

四、 总结

本次听证会绝大多数听证会参加人发表的意见与建议客观

中肯，合法合理，光明区住房和建设局将予以高度重视，综合考

虑本次听证会参加人员发表的意见，认真研究，进一步修改完善

《办法》。

附件：1.听证意见采纳情况表

2.听证笔录

光明区住房和建设局

2019 年 12 月 2 日



附件 1

听证意见采纳情况汇总表

序号 发言人 意见 釆纳情况

1

塘尾社区股份公

司

麦海文

希望《办法》能明确租金的确定方式，并考虑延

长首次租期。

部分采纳。《办法》第十三条、第十

四条已有明确的规定。

2

深圳市锦瑞生物

科技有限公司

李燕妮

其企业目前申请宿舍只有 24 套。在企业符合条件

下申请下来的宿舍，关于入住人的条件，希望把

相关权限下放到企业，并希望《办法》能允许企

业把符合条件申请下来的宿舍分配给有自有住房

但距离比较远的职工居住。

不采纳。《深圳市保障性住房条例》

明确规定，保障房入住人必须无任何

形式的自有住房。

3

光明区工业和信

息化局

胡春

《办法》第三十二条新引进工业企业与存量工业

企业有矛盾，建议进行修改。

采纳。在《办法》后续完善过程中对

该表述进行相应修改，使之在表述上

更规范化。

4

深圳市卫光生物

制品股份有限公

司

梁晋立

建议产业配套宿舍分配合理化，另，若以前没有

参与前期产业宿舍配租申请的，希望后期尽量配

租产业配套宿舍。

采纳，将予以进一步考虑。

5

深圳市景旺电子

股份有限公司

韩雪雪

《办法》只有针对企业和入住人的后期管理，但

是对公租房后期管理方面，比如公租房的质量问

题、保修问题如何管理未进行规定。

不采纳。不属于住房配租方面的问题，

但是其将提供畅通的渠道，严格主管

部门的职责。企业有问题可以向房屋

事务中心反映，后期也可通过我局建

立的智慧安居平台报修。

6

深圳莱宝高科技

股份有限公司

余淑芳

不同小区物业管 理质量不同，现在其所居住的小

区物业管理质量不太好，维修不及时，区住建局

应加强对物业管理方面的监督管理职责。

不采纳。不属于住房配租方面的问题，

但是其将向相关部门反映，并在今后

的工作中，加大监督力度，执行制度

化管理。
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